

## El Fluence comienza a montarse también en Malasia

El grupo Renault comienza una nueva etapa de desarrollo en el sudeste asiático con la producción del Fluence en Malasia, tras la firma de un acuerdo de fabricación para el ensamblado del vehículo entre el presidente del grupo Renault para la región Asia-Pacífico, Gilles Normand, y el presidente director general adjunto de Tan Chong Motors Holdings Berhad y director operativo del grupo Tan Chong, Dato Tan Heng Chew. Este acuerdo permitirá a Renault aumentar su presencia y su notoriedad en Malasia, y de una forma más amplia en el sudeste asiático. Después de Tailandia e Indonesia, Malasia constituye la tercera economía regional con un crecimiento medio superior al 5% en los últimos 30 años y se beneficia de los niveles de vida más elevados del sudeste asiático. En 2013, el mercado automovilístico registró un crecimiento de más del 5% con la venta de 645.000 vehículos.

Los propulsores de todo el grupo Renault con ventas también para la marca Dacia, para la alianza Nissan y también para la alemana Daimler. En la planta vallisoletana se producen, junto con el K4, los motores H4Bt y H5Ft, motores de gasolina de 900 y 1.200 centímetros cúbicos respectivamente. Para estos modelos existe una línea de cada uno que trabaja a dos turnos. Y junto a los anteriores también se fabrica el motor diésel K9K, una de las estrellas del grupo automovilístico de mayor éxito y que se produce en tres turnos de mañana, tarde y noche. Estas instalaciones registraron una producción récord en toda su historia alcanzada en 2013 con 1.247.000 motores, pero esa cifra posiblemente se superará en 2014 ya que la previsión es alcanzar un volumen de 1,5 millones de motores este año.

### Apoyo sindical

El sindicato Unión General de Trabajadores hizo público un comuni-

cado al término del encuentro del comité intercentros con la dirección de la multinacional automovilística en el que calificó que «buena noticia» el anuncio de la puesta en marcha de un segundo turno en la línea de producción del motor K4. Esta formación sindical también resalta la contratación de 55 nuevos empleados, pero recuerda que ha solicitado para esta plantilla que rotará entre el turno de mañana y el de noche «que tanto los nuevos contratos, como los compañeros que actualmente trabajan en motores en esta línea, cobre un plus de turnicidad pactado en convenio colectivo», indica el sindicato a través de una nota difundida ayer. Este complemento económico es de 60,8 euros al mes para un oficial de tercera. «También hemos recordado a la empresa que tenga en cuenta este incremento de la plantilla a efectos del transporte colectivo al que tenemos derecho», agrega UGT en su comunicado.

### Deseos de continuidad

«Aunque en principio es un turno temporal, desde UGT valoramos positivamente todas las noticias que supongan crear puestos de trabajo, ya que fuera de Renault sigue sin haber apenas contratación, y deseamos que este turno perdure el mayor tiempo posible», concluye el comunicado ugetista.

El director de las fábricas de Renault (Carrocerías-Montaje y Motores) en Valladolid, Manuel Guillerme, anunció recientemente en un foro organizado por El Norte de Castilla que las previsiones para este año son las de aumentar la fabricación de motores desde las 1,247 millones de unidades ensambladas el año pasado hasta la cifra de 1,5 millones para cubrir el incremento de la demanda registrado por el conjunto de plantas ensambladoras a las que se atiende. Entre este incremento de la demanda se encuentra también la inminente fabricación del nuevo Nissan Pulsar en la fábrica de la participada de Renault en Barcelona. Este modelo también contará con motores elaborados en Valladolid, en concreto con una versión del diésel K9K.

aniversario de la llegada de Grupo An tolin al mercado norteamericano, donde en la actualidad cuenta con 10 centros que se dirigen des de las oficinas centrales de Detroit. En este periodo, el negocio ha crecido hasta aportar casi el 30% de la facturación de la compañía, que tiene una plantilla que ronda los 2.600 empleados. Además, uno de cada tres coches en Estados Unidos tiene componentes del fabricante español, lo que le otorga una significativa cuota de mercado y supone una ayuda muy importante para liderar el mercado mundial. «Es un orgullo poder presentar estas cifras en la cuna del automóvil. No obstante, creemos que todavía tenemos mucho camino por recorrer», concluyó Ernesto Antolín.

## Uno de cada tres coches en EE UU tiene algún componente del fabricante español

UU en Kansas Cit y es una demostración de su potencial y de su apuesta por este gran mercado», agregó el legatario español.

Ernesto Antolín señaló que «la apertura de este nuevo centro representa un hito relevante para la estrategia de la compañía en un país tan importante para nosotros».

La inauguración de esta nueva planta cobra especial relevancia ya que este año se cumple el vigésimo

# El presidente de Iberdrola, condecorado comendador de la Orden del Imperio Británico

La compañía española prevé una inversión de 4.000 millones de euros en Reino Unido de 2014 a 2016, el 41% del total previsto por el grupo



Ignacio S. Galán. EL NORTE

EL NORTE

VALLADOLID. El presidente de la multinacional española de generación y suministro de energía eléctrica, Iberdrola, el salmantino Ignacio Sánchez Galán, ha sido condecorado como comendador honorario de la Orden del Imperio Británico «por su importante apoyo al desarrollo del sector energético del país y a los vínculos comerciales y de inversión entre España y Reino Unido», según ha informado en un comunicado la compañía energética y también la Embajada Británica en Madrid.

La pertenencia a la Orden del Imperio Británico, otorgada por la Reina Isabel II tras la recomendación del Gobierno, se ofrece a las personalidades que realizan una labor significativa en beneficio de Reino Unido. En el caso de los ciudadanos extranjeros, la distinción de comendador tiene carácter honorario.

El embajador de Reino Unido en España, Simón Manley indicó que «es una gran noticia que la condecoración honorífica de comendador de la Muy Excelente Orden del Imperio Británico reconozca la labor de uno de los grandes inversores

españoles en el Reino Unido», dijo el legatario. «Iberdrola protagoniza un importante papel en la gigantesca inversión en energías renovables en Reino Unido, que forma parte de un amplio programa de inversión en infraestructura que se está llevando a cabo, y que ofrece muchas posibilidades a empresas españolas. Estoy deseando otorgar este honor a Ignacio Sánchez Galán», agregó el embajador, que indicó que el lugar y la fecha de la entrega de la condecoración están todavía por determinar.

### En plena expansión

Reino Unido es un país clave para la compañía desde que en abril de 2007 adquiriese Scottish Power, lo

que supuso la mayor operación en la historia del grupo, con un desembolso de 17.200 millones de euros.

Iberdrola encara en la actualidad en Reino Unido una etapa de crecimiento en el ámbito del transporte, la distribución de energía y la puesta en marcha de proyectos de energías renovables. Para ello, prevé invertir 4.000 millones de euros en el país entre 2014 y 2016, el 41% del total del grupo, lo que permitirá la creación de 4.500 nuevos empleos en los próximos años.

A largo plazo, los planes de inversión alcanzarán los 15.000 millones de libras (18.523 millones de euros), que incluyen las inversiones previstas en las redes de distribución y transporte y en el desarrollo de parques eólicos marinos y terrestres.

La empresa dispone en Reino Unido de más de 6.390 megavatios de capacidad instalada, de los que más de 1.500 megavatios son renovables, y de casi 5,6 millones de clientes eléctricos y de gas.

Nacido en Salamanca, en 1950, Ignacio Sánchez Galán está casado y tiene cuatro hijos. Es ingeniero industrial por la Escuela Superior Industrial ICAI de la Universidad Pontificia de Comillas (Madrid), diplomado en Administración de Empresas y Comercio Exterior por ICADE de la Universidad Pontificia de Comillas (Madrid) y diplomado en Administración General de Empresas y Comercio Exterior por la Escuela de Organización Industrial (EOI) de Madrid.



Los premiados posan junto con la consejera de Cultura, Alicia García, ayer. RUBÉN CACHO-ICAL

## PREMIOS AL ÉXITO EMPRESARIAL EN LA REGIÓN

La revista Actualidad Económica entregó ayer en Valladolid sus Premios al Éxito Empresarial en Castilla y León y reconoció al presidente de Europac, José Miguel Isidro, Mejor Empresario; a los Hermanos Pérez Pascuas, con el galardón a la Trayectoria Empresarial; a Renault, como Mejor Iniciativa Empresarial con Captur; a la Fundación Las Edades del Hombre, como Mejor Iniciativa Pública; a Grupo Hedia, por su Innovación; a Arborea Intellbird, como iniciativa Revelación; Ribera del Duero y Rueda, por su Estrategia Internacional; y a Galletas Gullón, por su aportación a la Creación de Empleo.